

Badalona cambiará cada mes el escenario del rezo musulmán

LUIS BENVENUTY | BADALONA

Los musulmanes de Badalona dicen que están hartos, y que si siguen restringiendo sus espacios de culto se marcharán a rezar a la plaza de la Vila, frente al Ayuntamiento. Y es que, como confirmó a este diario la alcaldesa socialista Maite Arqué, el gobierno de la ciudad ha decidido que el oficio de los viernes, el más importante y social del credo islámico, se celebre cada mes en un polideportivo diferente, en lugar del de Llefià, como se viene haciendo desde hace aproximadamente un año.

“Rechazamos la medida –dice uno de los portavoces de los musulmanes, Mohamed Tatóo–. Llevamos tres años de promesas incumplidas, viendo como se cierran nuestras mezquitas, como nos impiden abrir otras nuevas, como el Ayuntamiento escucha a todo el mundo menos a nosotros. La gente ya no aguanta más, quiere salir a la calle, protestar y si también nos van a echar del polideportivo de Llefià, nos iremos todos a rezar a la plaza de la Vila. Tenemos derechos”.

Tatóo añade que el Viernes Santo, el polideportivo de Llefià reunió a más de tres mil musulmanes, y que el viernes pasado fueron unos dos mil. Hace tres meses, vecinos de toda la vida de este barrio de inmigrantes andaluces entregaron al Ayuntamiento más de cuatro mil firmas contra estas aglomeraciones de musulmanes. El problema es que todo el Barcelonès Nord padece un importante déficit de infraestructuras religiosas, y los musulmanes de la vecina Santa Coloma de Gramenet se acostumbraron hace tiempo a rezar los viernes en Llefià.

Con la rotación de los rezos, el Ayuntamiento badalonés espera que estos flujos colomenses disminuyan. Espera también atemperar la tensión social y evitar que las grandes aglomeraciones de musulmanes se repitan en los mismos barrios. Arqué asegura que los traslados mensuales son una medida provisional: “Estudiamos un par de emplazamientos para encontrar la que



Musulmanes orando en la mezquita de la calle Àsia, única abierta en la actualidad en Badalona

Ordenanza para las mezquitas

El pasado mes de julio el Ayuntamiento de Badalona aprobó no autorizar la apertura de ningún nuevo templo religioso durante un año. El Consistorio esperaba así disponer de tiempo para elaborar una ordenanza municipal al respecto. Y es que existe un vacío legal en Catalunya en lo que a templos religiosos se refiere. El asunto, como dice la alcaldesa Arqué, “se está llevando con la máxima discreción”. Tanta, que los musulmanes dicen que no saben nada del proceso de elaboración de la nueva ordenanza, palabras que repiten los representantes del PP, principal partido de la oposición, que recuerda que en Badalona hay más votantes de su formación que ciudadanos musulmanes. En cualquier caso, la moratoria concluye en julio y el Ayuntamiento espera tener la nueva ordenanza antes de irse de vacaciones de verano. Todo apunta a que Badalona se está fijando en el modelo de Lleida, y las autoridades municipales consideran la posibilidad de prohibir la apertura de oratorios en bloques de viviendas, lo que llevaría a los nuevos templos a la periferia, donde no suele haber nadie. Esto nunca les ha hecho gracia a los musulmanes.

debe ser la gran y definitiva mezquita de Badalona”, asegura.

Una búsqueda que empezó hace ya tres años, cuando el Consistorio, ante la presión popular, impidió abrir en Llefià el que hubiera sido el tercer oratorio musulmán en la ciudad. Comenzaron entonces las infructuosas negociaciones para dotar a Badalona de una gran mezquita alejada del centro urbano. A principios del año pasado, la Guardia Urbana cerró el segundo oratorio de Badalona, en La Pau.

Hoy sólo queda el primero, de apenas 90 m² y diez años de historia. Por ello el Ayuntamiento accedió a ceder el polideportivo de Llefià. Fue poco antes de aprobar una moratoria de apertura de nuevos templos que, en la práctica, prohibía la inauguración de mezquitas durante un año.●

Sólo un 10% de la ‘mongeta del ganxet’ es auténtica, dice un estudio

P. ARENÓS | BARCELONA

No es ganxet todo lo que luce. Sólo un 10% de la denominada *mongeta del ganxet* que se cultiva en Catalunya es auténtica, según un estudio. Cuatro comarcas –Vallès Occidental, Vallès Oriental, la Selva y el Maresme– concentran la mayor producción de esta legumbre, con un total de 149 hectáreas. El estudio *La producción de judía del ganxet en el Vallès y el Maresme norte* concluye que sólo un 10% de esta producción cumple los requisitos de la futura denominación de origen protegida (DOP). El estudio, premiado por Caixa Sabadell, se presenta hoy.

El presidente de la Associació de Productors de Mongeta del Ganxet, Ramon Casamada, quiere dejar bien claro que “el 90% restante sigue siendo una muy buena *mongeta del ganxet*, aunque no tan excelsa” como gustaría. Casamada detalla que, entre las muchas exigencias requeridas, los payeses tienen que obtener una legumbre con mucha curvatura que, una vez cocida, “sea muy gustosa, se deshaga en la boca como la mantequilla, que no sea harinosa ni flatulenta y que la piel no se aprecie”.

Con forma de riñón –o de ganchito, de ahí su nombre en catalán– y con un peso de 8 gramos por unidad, la semilla de la *Phaseolus vulgaris* se siembra en julio y se recoge entre noviembre y diciembre, aunque mantiene una óptima calidad hasta septiembre. Cuesta entre 11 y 15 euros el kilo.

El estudio fija el Vallès Oriental como la comarca catalana con mayor producción, con un 54%, seguida del Maresme, con un 24%; el Vallès Occidental, con un 13%, y la Selva, con un 9%. De las 148 muestras de judía *del ganxet* sólo 16 cumplían los requisitos –grado y homogeneidad– requeridos por la denominación de origen protegida.●

La Vila Vella de Tossa recupera la imagen que tenía hace veinte años

SÍLVIA OLLER | TOSSA DE MAR

Esta semana han comenzado en Tossa de Mar los trabajos que devolverán a la Vila Vella de esta localidad de la Costa Brava la imagen que tenía a finales del siglo pasado. Las obras llegan después de que una sentencia del Tribunal Supremo del año 2002 obligara a restituir el aspecto de la Vila Vella tal como estaba antes de la reforma impulsada por la Generalitat y el Ayuntamiento en los años noventa.

Las reformas consistieron en la apertura de una puerta en la muralla y en la sustitución del empedrado de la calle Major del conjunto histórico, que además cambió su original rampa por un tramo de escalones. Unos cambios que provocaron la oposición de un numeroso grupo de vecinos agrupados bajo el colectivo de Amics de la Vila Vella de Tossa. Éstos presentaron un re-

curso contencioso-administrativo ante el Tribunal Superior de Justicia de Catalunya, que en 1995 falló a su favor. Generalitat y Ayuntamiento no se dieron por vencidos y recurrieron ante el Supremo, que en el año 2002 volvía a dar la razón a los vecinos y obligaba a dejar la Vila Vella como era antes de la reforma.

Las obras que desde el pasado lunes se llevan a cabo consisten en la recuperación del original empedrado y la eliminación de los escalones, y tienen un coste de 151.000 euros, que pagará la Generalitat. Coincidiendo con las obras, el Ayuntamiento aprovechará para cambiar el pavimento desde la calle Abat Oliiva hasta la plaza de Pandora, un sector habitado en buena parte por personas mayores, y también hará pasar por estas calles las conducciones eléctricas, de gas y alcantarillado.

Después de 16 años, Tossa de Mar comienza a recuperar su ima-

gen tradicional pero, sin embargo, los vecinos de la Vila Vella consideran que “ésta no es la mejor época para hacer obras en el centro histórico y comercial”. Temen que el turismo, la principal fuente de riqueza de esta localidad de la Costa Brava, deje de visitar el municipio por la incomodidad de unas obras que se alargarán, como mínimo, durante dos meses.

A pesar de que la alcaldesa, Pilar Mundet, asegura que antes de que arranque de lleno la temporada turística los trabajos habrán finalizado, algunos comerciantes creen que las obras restarán turistas y perjudicarán a sus establecimientos durante estos dos meses. “No es una buena época, y las obras se podrían haber hecho al finalizar la temporada, en octubre”, comentaba Josep Maria Flores, propietario de un restaurante, una opinión que también compartía Maria Saragossa, que regenta un hotel en esa zona.

Varios centenares de vecinos de Tossa han recogido firmas y han pedido a la alcaldesa que posponga las obras para finales de octubre, cuando el flujo de visitantes es ya mucho menor, pero Mundet acusa a la oposición de estar detrás de esta recogida de firmas con el propósito de defender “intereses particulares”.●

Aigües de Barcelona compensará a los clientes si realiza un mal servicio

MIREIA ARJONA | BARCELONA

No proporcionar el servicio contratado en menos de cuatro días desde que se realizó el alta o responder las reclamaciones de los clientes con una demora superior a diez días serán a partir de esta semana motivos suficientes para que Aigües de Barcelona compense económicamente a sus clientes, de forma automática.

Aigües de Barcelona firmó ayer, junto con la Entitat Metropolitana del Medi Ambient, la carta de compromisos con el cliente, un acuerdo con el que la empresa se compromete a mejorar la calidad de la gestión de su servicio. Según Àngel Simon, director gerente de Aigües de Barcelona, este objetivo se materializará en el cumplimiento de cinco compromisos, cuya infracción supondrá una compensación económica que abonar

en la siguiente factura del agua.

Una demora de más de cuatro días en la puesta en marcha del servicio se valora en 15 euros. Suma que también se abonará en el caso de que se detecte un fallo en el funcionamiento del contador. Si la empresa no atiende las reclamaciones de los clientes en menos de diez días, la compensación será de 12 euros, el mismo importe que se pagará al cliente cuando la compañía detecte un consumo superior al habitual y no lo notifique al usuario. La menor compensación, de 10 euros, responderá a retrasos en gestiones comerciales como el cambio de titular o el duplicado de facturas.

No obstante, los problemas ocasionados por cortes de suministro de agua no se recogen en la carta, ya que “la mayoría de las averías de este tipo las producen causas externas”, aclaró Simon.●